



BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN
FRAKTION IN DER
STADTVERTRETUNG RATZEBURG
www.gruene-ratzeburg.de

06. MÄRZ 2011

Betreff: Antrag zur Sitzung der Stadtvertretung am 21. März 2011

Haushaltsentwicklung

Die Stadtvertretung möge beschließen:

Die Verwaltung berichtet in jeder Sitzung des Finanzausschusses über die aktuelle Entwicklung des Haushaltes der Stadt Ratzeburg und gibt eine sich daraus ergebende Prognose für den Haushaltsabschluss des laufenden Jahres bekannt.

Begründung:

Für das Jahr 2010 lag in Ratzeburg eine Haushaltsplanung vor, die von einem Defizit von ca. 1,1 Millionen Euro ausging. Dieser Minusbetrag war auch Mitte Dezember noch zu erwarten, jedenfalls wurde durch die städtische Verwaltung nichts anderes mitgeteilt.

Unter dem Eindruck eines solchen zu erwarteten Defizites wurden demzufolge auch die Beratungen und Verhandlungen zur Aufstellung des Haushaltes 2011 geführt.

Unmittelbar nach dessen Verabschiedung wurde Anfang Januar über die Presse mitgeteilt, dass der städtische Haushalt 2010 nicht mit dem genannten Defizit von 1,1 Millionen Euro, sondern vielmehr mit einem Überschuss von 400.000 Euro enden werde. Eine solche Änderung der finanziellen Verhältnisse innerhalb weniger Tage ist in keiner Weise nachvollziehbar.

Unter solchen Bedingungen laufen die Haushaltsberatungen und damit auch die Selbstverwaltung, Gefahr, zur Farce zu werden.

Es ist deshalb Aufgabe der Verwaltung, der städtischen Politik belastbare Zahlen und Prognosen zur Haushaltslage zu geben, die es der Politik möglich machen, einerseits ihrer Verpflichtung zur Kontrolle der Verwaltung nachzukommen, andererseits sie in die Lage versetzt, Haushaltsberatungen auf einigermaßen realistischer Grundlage zu führen.

Clasen und Fraktion